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Protokoll der Mitgliederversammlung 

des Vereins Tandem 91 
 

abgehalten am Freitag, den 11.März 2011 um 20.00 Uhr 
im Restaurant Traube Burketen (Gampel) 

 

 

 

Traktandenliste 

1. Begrüssung und Eröffnung durch Präsident Amandus Meichtry 

2. Genehmigung der Traktandenliste 

3. Jahresbericht 2010 (neue Velos, Veranstaltungen, Ausstellungen, Verleih) 

4. Jahresrechnung 2010 

5. Revisionsbericht 2010 

6. Genehmigung von Jahresbericht und Jahresrechnung sowie des Protokolls der 
Mitgliederversammlung 2010 

7. Wahl von Vorstand/Revisoren 

8. Projekt 20 Jahre Tandem 91: Präsentation durch OK-Präsident Pierre-Alain Grichting, 
Regionaldirektor UBS Wallis 

9. Projekt Gebäude Tandem 91 

10. Verschiedenes, Anträge 

 

1. Begrüssung 

Um 20.00 Uhr begrüsst Amandus Meichtry die rund 60 anwesenden Vereinsmitglieder. 

Speziell begrüsst er: 

 Walther Markus, Präsident Behindertensport Oberwallis, Visp 

 Herbert Marty, Kiwanis-Club 

 Minnig Yvonne, Procap’ Brig 

Entschuldigte Mitglieder: 

 St. Annaheim, Steg, Weidmann Annette 

 EMS St.Pierre – Animation, Sitten 

 Martinsheim Visp – Animation – Wyssen René 

 Volken Herbert, Fiesch 

 Mathias Eggel – Brig 

 Fux-Campagna, Minnig Urs, Visp 

 Lonza AG Visp 

 Insieme Oberwallis, Glis    

 Manuela Meichtry, Gampel 

 Reidl Daniel, Gampel 

 Ruppen Hans, Turtmann 

 Mutter Stefan, Druckerei, Steg 

 Abächerli Tiziana 
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 Heldner Jules, Steg 

 Gradel Olivier, Riddes 

 Rest. Schmidstube, Hanny Prumatt 
 
 

2. Genehmigung der Traktandenliste 

Diese wird durch Applaus angenommen. 

 

3. Jahresbericht 

Gedruckte Exemplare eines ausführlichen Jahresberichts liegen auf und können von den 
Anwesenden beäugt und mitgenommen werden. Das Büchlein beinhaltet einen Rückblick auf die 
Vereinsgeschichte, ein Portrait des Vereins und die Rechnung 2010. 

Highlights 2010 

 ausgezeichnete Auslastung des Veloverleihs während der ganzen Saison 

 1’290 Behinderte und Betagte, die unsere Velos benutzten 

 48 Ferienlager/Tagesausflüge mit Gruppen/Heimen (2009: 45, 2008: 33) 

 6 Personen, Ausleihe ganzer Sommer 

 280 Mitglieder (Ende 2009: 245 Mitglieder, Ende 2008: 205 Mitglieder) 

 9 neue Velos  

 insgesamt 70 Spezialvelos und 2 normale Velos für Begleitpersonen 

 neue Garage mit weit mehr Platz eingerichtet und bezogen 

 9 Veranstaltungen (ohne den 1. Samstag/Monat) von oder mit Tandem 91 

 2 Ausstellungen besucht, um Kontakte mit Velohändlern zu pflegen 

 

4. Jahresrechnung 

Die Einnahmen waren leicht rückläufig, denn die Spenden sind im Vergleich zum Vorjahr gesunken. 
Entsprechend wurden weniger Velos angeschafft. Durch das Zügeln der Garage nach Steg 
entstanden zusätzliche Aufwände, abgesehen davon blieb der Aufwand jedoch im Rahmen des 
Vorjahrs.  

Marie-Therese Locher betont, dass alle Fahrten (mit Angabe des Velos) vermerkt werden sollten. 
Dies auch dann, wenn von einer Person mehr als zehn Fahrten unternommen wurden. Die Statistik ist 
wichtig um die Verwendung der Velos zu kennen und allenfalls Neuanschaffungen tätigen zu können. 

 

5. Revisionsbericht 

Revisor Lukas Jäger empfiehlt der Versammlung die Jahresabrechnung zur Annahme und lobt die gut 
geführte Buchhaltung von Marie-Therese Locher. Der Revisionsbericht wird von der Versammlung 
durch einen Applaus bestätigt.  

 

6. Genehmigung von Jahresbericht und Jahresrechnung sowie des 
Protokolls 2010 

Die entsprechenden Berichte werden von den Mitgliedern mit einem Applaus bestätigt.  
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7. Wahl des Vorstands 

Alle Mitglieder des Vereinsvorstandes stehen auch im kommenden Jahr zu Verfügung. Es sind dies: 

 Amandus Meichtry: Präsident, Animation  

 Marie-Therese Locher: Vizepräsidentin, Kasse/Sekretariat  

 Sixtus Bregy: Ausleihe der Fahrräder/Materialverwalter  

 Hanny Meichtry: Anlässe wie Markt-Stand, Kantine Velosegnung  

 Charly F. Locher: Kommunikation  
 
Der Revisor Lukas Jäger demissioniert aus gesundheitlichen Gründen. Marcel Schnyder bleibt und 
Amandus Meichtry schlägt Heldner Jules aus Gampel zur Wahl vor. 
 
Der Vorstand und die Revisoren werden durch einen kräftigen Applaus bestätigt. Amandus erwähnt, 
dass im Vorstand noch junge Mitglieder gesucht werden. 
 
 

8. Projekt 20 Jahre Tandem 91: Präsentation durch OK-Präsident 
Pierre-Alain Grichting, Regionaldirektor UBS Wallis 

 

Der OK-Präsident ist begeistert von der Idee Tandem 91. Er stellt sein Team und die Ziele der 
Jubiläumsveranstaltung vor. Ziel der Jubiläumsaktivitäten ist es, vor allem den Bekanntheitsgrad des 
Vereins und des Angebots zu steigern. Es sollen 500 neue Mitglieder gefunden werden und mit der 
Mittelbeschaffung im Umfang von 100‘000.- soll der Grundstein für ein neues grösseres Projekt gelegt 
werden. Der 2.April und der 11.September sind dabei die wichtigsten Daten. Pierre-Alain Grichting 
betont, dass der Vereinszweck noch genauer herausgestellt werden müsste und präsentiert ein 
überarbeitetes Logo. 
 
 

9. Projekt Gebäude Tandem 91 

 

Amandus berichtet von der schwierigen Suche nach einer fixen Bleibe für den Verein. In den letzten 
20Jahren musste man nicht weniger als sechsmal zügeln. Länger schon geistert die Vision einer 
eigenen Halle in den Köpfen herum. Man hat die Gemeinden um Hilfe gebeten. Steg-Hohtenn bietet 
ein Terrain neben der Eingliederungs- und Dauerwerkstätte EDW in Steg zu 2.50.-/m2 an. Der 
Vorstand hat durch den Architekten Hans Steiner ein Vorprojekt dazu erstellen lassen. Die Kosten 
sind hoch.  

Die Nähe zur EDW könnte zu einer grossen Chance werden. Dies insbesondere betreffend 
Raumnutzung, Ausleihe und Unterhalt. Vielleicht könnten die Velos und die Rollstühle der Behinderten 
der EDW in einer Werkstätte gewartet werden. Auch die Möglichkeit Räume gemeinsam zu nutzen, 
sollte mit den Verantwortlichen der EDW geprüft werden. Während die Velos keine beheizten Räume 
brauchen, gibt es für die anderen Aktivitäten in der EDW vielleicht Platz. Dort sind auch 
rollstuhlgängige WCs vorhanden. Auch zeitlich würden sich die beiden Angebote ergänzen- die EDW 
ist ja am Samstag und Sonntag nicht in Betrieb- das sind die Hauptbetriebszeiten von Tandem 91. 

Pierre-Alain Grichting erwähnt, dass der Verein über eine sehr gute Ausgangslage verfügt. Er betont, 
dass die Jubiläumsaktivitäten und das Gebäudeprojekt unabhängig voneinander zu sehen sind und 
warnt davor sich in hohe Hypothekarschulden zu stürzen.  

Lukas Jäger erklärt, dass die Gründung einer Stiftung nur dann erfolgen kann, wenn der 
Stiftungszweck (hier der Bau einer Halle) durch das gestiftete Kapital mit dem Termin der Gründung 
gedeckt ist. Er findet den Verein eine passende Rechtsform und erwähnt, dass die Mitglieder nicht 
persönlich haften. 
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Kilian Fryand regt an, die Bruderschaft für Bauland anzufragen. 

André Imboden stellt eine Preisreduktion für den Boden in Steg-Hohtenn in Aussicht. 

Amandus Meichtry wird weiter am Ball bleiben und wird die Mitglieder über das Weitere informieren.  

 

 

10. Verschiedenes und Anträge 

Zwei Vereinsmitglieder sind im vergangenen Vereinsjahr verstorben; Oskar Kronig und Uli Schnyder. 

Für die Veranstaltungen vom 26.3., 2.4., 2.5. und für den Gigathlon in Turtmann (Stand) werden 
Helfer gesucht. Eine Liste kursiert, auf der sich Mitglieder einschreiben können, um sich bei den 
anstehenden Anlässen als Helfer eintragen zu können. 

Die Gemeindevertreter André Imboden und Kilian Fryand bedanken sich für die Arbeit des Vereins. 
Das Angebot von Tandem 91 ist ein grosses Plus für die Region. 

Amandus bittet die Mitglieder, je zwei neue Mitglieder zu werben, um die höheren Kosten für Miete der 
Halle in Steg zu finanzieren. Er gibt dazu ein wenig von seiner Taktik der Mitgliederwerbung preis: „Ich 
frage potentielle Mitglieder immer zuerst, ob sie im Vorstand mitmachen möchten. Gerne sind sie 
dann bereit den Mitgliederbeitrag zu zahlen.“ 

 

 

Danksagung: Amandus Meichtry bedankte sich bei den Mitgliedern für ihr Erscheinen und ihre 
Leistungen für den Verein uns schliess die Mitgliederversammlung um 21.30 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vereinspräsident:    Der Protokollführer: 

 

 

 

Amandus Meichtry     René Providoli 


